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Dossier Aniversario: Mi juego favorito 

 

Ronaldo Helal 

 

Desde pequeño me gustaba jugar al fútbol. Jugué fútbol (amateur), en canchas de peladas 

(potreros), durante mi infancia, adolescencia y juventud. 

En cuanto a ver un deporte, ya sea en el estadio o en la televisión, mi pasión por el fútbol se 

resume en mi pasión por el Flamengo. Es decir, no soy el típico aficionado al fútbol, no veo 

muchos partidos; solo apoyo, hincho y veo partidos del Flamengo. Generalmente solo veo 

partidos entre otros equipos, si el resultado sea de interés para Flamengo. Tengo 

admiración por el fútbol, pero no soy un típico hincha. 

A los 26 años, fui a hacer la maestría y el doctorado en sociología en la Universidad de 

Nueva York. Con los inviernos muy fríos allá, dejé poco a poco de jugar al fútbol. Vi en 

televisión e algunas vezes en los estádios partidos de baloncesto, rugby y fútbol e incluso 

algo de béisbol. Pero mi pasión por Flamengo me llevó a comprar una radio de onda corta 

para poder acompañar a mi equipo de corazón. Estamos hablando de la década de 1980, 

mucho antes de Internet. Retorné a Brasil cinco años después, cuando ya tenía 31 años. 

Intenté seguir jugando en los potreros con mis amigos y hasta con mis alunos, pero me 

lesionaba muy a menudo, hasta que decidí no jugar más. Me estraña hasta hoy los picados 

que jugaba. 

Seguramente mi pasión por el Flamengo tiene que ver con el hecho de que mi padre fue 

director del club desde muy joven, a finales de los sesenta, y presidente a mediados de los 

ochenta. Desde pequeño me acostumbré a vivir con mis ídolos en la casa de mis padres, y 

Zico, el más grande de la historia del Flamengo, es amigo de la familia hasta el día de hoy. 

Justo antes de Zico, el gran ídolo del Flamengo fue el jugador argentino Narciso Horacio 

Doval. La contratación de Doval, a finales de los sesenta, fue en casa de mis padres. Yo 

tenía 13 años. Doval se convirtió en un gran amigo de mi familia. 

Creo que el hecho de que no soy un típico apasionado por el fútbol, sino solo por un equipo 

de este deporte, me ayuda mucho en la distancia necesaria en mis investigaciónes en este 

universo. 

 


